

Gros plan sur

Cinq millions de km en minibus adapté

Si vous éprouvez des difficultés à marcher, que vous êtes en chaise roulante ou pour tout autre motif qui réduit votre mobilité, vous pouvez faire appel à l'asbl Mobilité en Hainaut, service de transport adapté. L'asbl vient d'acquérir un minibus supplémentaire. Le secteur est cependant toujours en manque de reconnaissance.

Monsieur Mahaux a 65 ans. Résident d'une maison de repos à Fontaine-l'Évêque, il bénéficie des transports de l'asbl Mobilité en Hainaut tous les deux jours depuis trois mois pour rendre visite à sa compagne momentanément hospitalisée à Montigny-Le-Tilleul.

"Nous obtiendrons bientôt deux places dans une autre maison de repos et de soins. Nous pourrions ainsi de nouveau être ensemble. En attendant, heureusement qu'il y a ce service. Ça me permet de venir tenir compagnie. Les chauffeurs sont tous très gentils et financièrement, c'est très abordable."

Ironiquement, c'est un chauffeur du service 105 des TEC qui lui a renseigné l'existence de Mobilité en Hainaut. Car depuis février, le TEC a pris la décision de ne plus assumer ce type de prise en charge.

"La Société Régionale Wallonne des Transports a d'abord laissé filtrer l'information de l'abandon du service 105, explique Anne-Françoise Closson, coordinatrice de l'ASTA (voir encadré), sans pouvoir préciser qui prendrait le service. En plus de cette communication malheureuse qui a particulièrement plongé les usagers dans l'embarras, il faut constater aujourd'hui que les TEC n'apportent pas le soutien financier nécessaire aux opérateurs qui ont pris le relai. C'est pourtant leur rôle au départ d'assumer ce service public. L'indemnité kilométrique attribuée est très insuffisante pour permettre aux opérateurs d'offrir un service de qualité avec du personnel stable, sauf s'ils bénéficient d'une importante aide extérieure. Dans le cadre de la préparation du prochain contrat de gestion qui lie la Région Wallonne et les TEC et qui débutera en octobre de cette

année, nous revendiquerons évidemment en premier lieu un meilleur financement."

Concrètement en effet, sur l'année 2009 les TEC ne subsidièrent que 3.180.000 km sur les 4.913.000 km roulés. Ce chiffre impressionnant représente les transports effectués (soit 241.000 personnes prises en charge) par les 85 minibus des vingt opérateurs fédérés par l'ASTA, dont Mobilité en Hainaut fait bien sûr partie.

Un droit pour tous

"C'est en 2004 que nous avons décidé de nous engager dans ce service de transport adapté, explique Jean Paul Quinet, directeur-adjoint à la Mutualité chrétienne. En partenariat avec la Mutualité socialiste, nous avons d'abord démarré avec un minibus qui sillonnait dans le Sud Hainaut, où le service 105 n'était pas présent. Il nous semblait important en tant que Mutualité de mettre cet outil à la disposition de la population, c'est un moyen déterminant pour des démarches de santé, et de bien-être en général. Nous réclamerons bien sûr une augmentation de subsides auprès du Ministre wallon Philippe Henry. Pour l'instant, notre initiative est viable. D'une part, grâce au soutien des deux mutualités. D'autre part, parce que nos six chauffeurs sont des emplois subsidiés ou en insertion. La gestion du personnel et des appels a été confiée à Handicap et Mobilité Dinant-Luxembourg, une asbl qui gère déjà neuf minibus sur un autre arrondissement et qui disposait donc du savoir-faire. Suite à l'arrêt du service 105, nous venons donc aujourd'hui d'acquérir notre troisième véhicule, mais malgré cela la demande de transports reste toujours supérieure à l'offre disponible."

"Nous avons la capacité de satisfaire deux demandes sur trois en moyenne, nous confirme Philippe Fercot, directeur de Handicap et Mobilité Dinant-Luxembourg et aussi

gestionnaire du service Mobilité en Hainaut. Nos prises en charge de transport peuvent se faire 7 jours sur 7 et 24 heures sur 24.

Nous recevons une centaine d'appels par jour, ce qui explique que chaque minibus roule entre 7000 et 10.000 km par mois. Pour les véhicules de Mobilité en Hainaut, nous comptons 488 usagers réguliers, totalisant 5776 prises en charge en 2010. Notre premier objectif est bien sûr de proposer un transport en minibus adapté en appliquant un prix qui ne dépasse pas celui des

transports en commun. Par ailleurs, nous favorisons également la réinsertion professionnelle, en collaboration avec les CPAS. Tous nos chauffeurs ont suivi une formation proposée par l'ASTA. C'est un tremplin vers d'autres emplois."

Dans notre société où tout circule de plus en plus, la mobilité des personnes et surtout la capacité à se déplacer du public visé ici est un enjeu fondamental. Rendez-vous en octobre afin de voir si les responsables politiques entendent maintenir et mieux soutenir ce droit à la mobilité pour tous.

Nous recevons une centaine d'appels par jour, ce qui explique que chaque minibus roule entre 7000 et 10.000 km par mois.



Mobilité en Hainaut

Grâce à ses véhicules adaptés (minibus avec élévateur) l'asbl Mobilité en Hainaut peut vous aider dans vos déplacements (loisirs, travail, consultation médicale...). Le service est presté de porte à porte, sur réservation préalable.

Renseignements et réservations
Les lundis de 9 à 16h et du mardi au vendredi de 9 à 12h.
060/513.513 pour le Sud Hainaut.
071/513.513 pour Charleroi.
Tarif de la prise en charge
1,60 EUR dans la zone de Charleroi et de 1,60 à 4,80 EUR dans le Sud Hainaut et entre les 2 zones. En dehors de ces zones : 0,30 EUR/km.

D'autres opérateurs dans la région
Pour Charleroi : Société Mobilité Régionale au 071/47.47.20 et En Route au 0475/303.303.
Pour la région du Centre : Binche Solidaire au 064/26.69.06.



ASTA, Association des services de transport adapté pour personnes à mobilité réduite

Fondée en 1993, l'ASTA est un groupement de services de structure associative qui assurent le transport adapté pour personnes à mobilité réduite, c'est-à-dire les personnes qui ne peuvent utiliser ni les transports en commun ni la voiture individuelle ; il s'agit toujours de transport de porte à porte à la demande. Quelques critères pour bénéficier du service : utiliser un fauteuil roulant, être en incapacité de 90 % affectant la vue, ne pas savoir monter une marche de 35 centimètres, ne pas pouvoir marcher 300 mètres sans aide...

Regroupant 22 services actifs dont 19 localisés en Région wallonne et 3 en Région bruxelloise, les objectifs de l'ASTA sont la promotion d'une politique d'intérêt public du transport adapté en collaboration avec les pouvoirs publics concernés et la mise au travail de personnes en rupture d'intégration sociale pour constituer le cadre de son personnel rémunéré et veiller à leur assurer une formation qualifiante.

www.asta.be



Bravolontaires !

Altéo roule aussi pour vous

Parmi ses initiatives, l'asbl Altéo (mouvement social de personnes malades, valides et handicapées de la Mutualité chrétienne) a développé des services d'entraide à domicile, rendus par son réseau de volontaires actifs. Faire des courses, tenir compagnie, aider dans des démarches administratives ou encore vous accompagner à une consultation médicale, un traitement... Dans ce cas-ci, le volontaire utilise son

véhicule personnel. Tout type de transport n'est donc pas possible. Le tarif appliqué reste démocratique : 0,3157 EUR/km + un forfait d'accompagnement de 2,50 EUR (remboursé aux membres MC). Les volontaires d'Altéo sont aussi formés à l'accompagnement, à l'écoute et à la motivation. "L'apport spécifique du volontariat dans notre société est une plus value humaine inestimable", commente Jean Paul Quinet, direc-

teur adjoint à la MC. Et pour Philippe Fercot, gestionnaire de Mobilité en Hainaut "cette initiative d'Altéo n'est absolument pas une concurrence. Au contraire, les solidarités locales sont une belle complémentarité quand le véhicule adapté n'est pas indispensable."

Autres infos : Altéo 071/54.85.52

Mutualité chrétienne Hainaut Oriental
Rue du Douaire, 40 • 6150 Anderlues
Éditeur responsable : Jean Michel Namurois
Fax : 071/548.550
e-mail : anderlues@mc.be
Tél. 071 548 548

Vacances

Partir en vacances quand on souffre d'un handicap, qu'on se déplace en chaise roulante ou que l'on est fragilisé par la maladie ? Oui c'est possible avec Altéo !

Altéo asbl, mouvement de personnes malades, valides et handicapées, vient d'éditer son nouveau catalogue vacances 2011. A découvrir : plus de 60 séjours, stages sportifs, stages de formation et pèlerinages en Belgique et à l'étranger pour toutes personnes quelque soit son handicap ou sa maladie.

Cette année nos équipes vous emmènent en Italie, Egypte, France, Pologne, Hongrie... mais aussi en Belgique à Spa et Nieuport.

A épinglez : un séjour en Alsace à la Petite Pierre du 23 au 27 mai 2011. A la découverte de quelques-uns des plus beaux villages de France : Hunspach, Wissembourg, Betschdorf où se perpétue la tradition de la poterie... mais aussi Strasbourg et ses institutions européennes, la Petite France, le canal de la Marne et du Rhin avec une promenade en bateau... Logement au village de vacances "Ambroise

Croizat" équipé de chambres adaptées et accessibles. Transport en car avec élévateur au départ d'Anderlues et de Bouge.

Prix : 410 EUR pour les membres MC - 560 EUR pour les non membres - supplément single : 85 EUR. Le prix comprend : le voyage en car, le pourboire du chauffeur, le logement en pension complète, l'eau et le vin à table, la taxe de séjour, les excursions guidées, les animations du soir.



Infos : Martine Durieux au 071/548.433 ou martine.durieux@mc.be - Site internet : www.altéoasbl.be

Ça se passe

Excursion au Château de Beloeil et à l'archéosite d'Aubechies

Un voyage intergénérationnel organisé le samedi 30 avril par le comité d'Espace Culture de l'UCP et le comité local de la Mutualité chrétienne de Charleroi-Gilly.

Dès 8h, accueil avec café au local "Faim et Froid" de l'ancienne gare de Gilly Sart Allet. Départ à 8h30. Visite du Château, de l'exposition, de la féerie des Amarylles et du parc (en train). Dîner au Château. Visite du site

archéologique l'après-midi et retour à Gilly vers 19h. Prix tout compris : adultes 49 EUR et enfants 20 EUR.

Réservation et inscription avant le 20 avril : Jean-Claude Hubin au 071/38.84.05. Paiement sur le compte BE87 3600 4457 0694 d'Espace Culture.



Repas de solidarité pour le Mali

L'UCP Thudinie, mouvement social des aînés asbl, vous attend le samedi 7 mai à Thuillies, Salle du Patro - Rue de la Cour 19.

De la Thudinie à Boidié...

En 2011, l'UCP et le cercle Sports Seniors de Thudinie ont décidé de s'engager solidairement dans le partenariat qui lie notre Mutualité à la Mutualité malienne de Ségou. Concrètement, le comité a choisi de financer l'engagement d'un animateur villageois à Boidié, un petit village de brousse situé à +/- 135 km de Ségou. Depuis le 1^{er} février, cet animateur a pour mission d'être un relai local pour des villageois souvent isolés loin des mutuelles, des centres de santé en les informant, en répondant à leurs questions, en les aidant dans leurs démarches "santé"... et d'éduquer à la santé en sensibilisant les villageois à des problèmes tels que la malnutrition,

le suivi pré- et post-natal, le paludisme... et en leur donnant des outils pour être acteurs de leur santé.

Au programme

Accueil dès 10h30. À 11h : Invitation au voyage avec Seydou Ouattara, responsable de l'UTM dans la région de Ségou, Didier Cornet, responsable Coopération internationale et Céline Pattyn, animatrice UCP. À 12h15, verre de l'amitié belge-malienne suivi du repas. Ambiance musicale par Dan & Sally. Pour ceux qui le souhaitent et si la météo le permet, possibilité d'une petite balade guidée par Andrée Ranwez à la découverte de Thuillies. Toute la journée, découverte de l'exposition "La solidarité tissée

la santé" qui sensibilise aux principes de solidarité offrant à chacun un accès aux soins de santé selon ses besoins et non pas selon ses moyens.

Repas gastronomique : 18 EUR / adulte et menu enfant 9 EUR (boissons non comprises).

Réservation obligatoire avant le 25 avril. Si vous souhaitez nous aider à organiser ce repas (organisation de la salle, dessert, bar, service...), vous pouvez contacter Céline Pattyn au 071/54.84.00 - Fax : 071/54.84.06 - ucp.thudinie@mc.be - www.ucp-thudinie.be



22^{ème} marche du printemps à Anderlues



Les Marcheurs de Promusport HT063 vous invitent le dimanche 24 avril dès 7 heures. Nouveaux circuits de 4 - 7 - 12 - 21 km. Le circuit de 4 km est spécialement prévu pour les personnes à mobilité réduite ou les poussettes.

Départ des circuits : Mutualité chrétienne, 40 rue du Douaire 6150 - Anderlues. De 7 à 14h pour 4, 7 et 12 km et de 7 à 12h pour 21 km. Heure de retour au plus tard à 17h. Permanence F.F.B.M.P assurée de 9h

à 17h - Prix pour une estampille : 0,75 EUR. Services : vaste parking, sandwiches, boissons et toilettes aux points de contrôle, restauration chaude et boissons à l'arrivée.

Infos : Christiane Ophals 067/55.43.71 - ht063@ffbmp.be et Jean-Claude Watelet 0496 284 504 - watelet.jc@gmail.com

Contactez-nous

Mutualité chrétienne du Hainaut Oriental
Siège central : 071 548 548 - anderlues@mc.be - www.mc.be
Centre d'appels : 0800 10 9 8 7

Aide & Soins à Domicile Hainaut Oriental
Aides familiales, aides ménagères, gardes malades, soins infirmiers et coordination des soins :
071 549 666 - hainaut.oriental@fast.be - www.fast.be

Gardes d'enfants malades ou Handicapé (Rapt) :
071 549 900 - sos.enfantsmalades@fast.be
Télévigilance : 081 412 929

Qualias (anciennement Espace Solival)
Location et vente de matériel d'aide et de soins : 071 549 662
Orthèse, prothèse et bandagisterie : 071 468 131

Magasins d'optique Optirou
Charleroi : 071 304 030 La Louvière : 064 222 430 Soignies : 067 645 827



QUALIAS
www.qualias.be

Gardez vos petits anges au sec !

Promotion langes Libero : à l'achat de 2 paquets de langes Libero, recevez gratuitement 3 PRODUITS DE SOINS LIBERO.



Liste des magasins

Courcelles	071/468 151	Châtelet	071/382 037
Charleroi	071/302 772	Montigny-Le-Tilleul	071/519 000
Soignies	067/645 826	La Louvière	064/222 560
Lobbes	071/548 376	Leval-Trahegnies	064/342 409
Chimay	060/414 029	Nalinnes-Gerpinnes	071/228 229



Promotion valable du 01 au 30 avril 2011. Offre valable uniquement pour les membres de la Mutualité chrétienne en ordre de cotisation.